

# Imunoterapi Jadi Harapan Baru Bagi Pasien Kanker Serviks, Ini Keunggulannya Dibanding Terapi Lain

Mulai tahun 2022 di Indonesia, imunoterapi bagi pengobatan kanker serviks telah tersedia, khususnya bagi pasien yang didiagnosis dengan kanker serviks stadium lanjut.

**JAKARTA (IM)** - Kanker serviks merupakan jenis kanker kedua yang paling banyak dialami perempuan. Menurut laporan Global Burden of Cancer Study (Globocan) 2020, jumlah kematian akibat kanker payudara sebanyak 22.430 (34 persen dari 65.858 kejadian baru) sedangkan kematian akibat kanker serviks sebesar 21.003 (57 persen dari 36.633 kejadian baru).

Dr. Nadia Ayu Mulansari, SpPD-KHOM menjelaskan, jika kanker serviks lebih tinggi tingkat mortalitasnya diban-

dingkan kanker payudara, terutama karena tingkat skrining yang rendah sehingga kanker serviks lebih sering ditemukan pada saat stadium sudah lanjut.

Menurut Dr. Nadia, hampir semua kanker serviks disebabkan oleh infeksi jenis human papillomavirus (HPV) risiko tinggi tertentu. HPV dapat ditularkan jika terjadi kontak kulit-ke-kulit di area genital.

“Kanker serviks dapat diobati dengan beberapa cara, tergantung pada jenis kanker serviks dan seberapa jauh

penyebarannya, dengan cara operasi, kemoterapi, terapi radiasi maupun imunoterapi,” ujarnya.

Sayangnya, meski sudah diobati, kata dia, kanker serviks dapat kambuh lagi atau bermetastasis. Kekambuhan kanker serviks dapat berkembang setelah selesainya pengobatan awal.

Hal ini biasanya terjadi karena kanker tidak terdeteksi, atau sel kanker baru berkembang. Akibatnya, kanker berpotensi kembali ke leher rahim atau daerah sekitarnya, atau ke bagian tubuh lainnya, sehingga harus dipantau secara berkala.

“Jika kekambuhan kanker serviks terdeteksi, pengobatan yang direkomendasikan biasanya ditentukan berdasarkan kombinasi beberapa faktor, termasuk pengobatan awal pasien, lokasi kekambuhan, dan kesehatan pasien secara

keseluruhan,” ujar dia.

Adapun untuk pengobatan sistemik terkini, imunoterapi, telah memberikan pilihan baru untuk merawat pasien kanker serviks yang mengalami kekambuhan dan metastasis.

“Imunoterapi telah secara khusus menunjukkan aktivitas luas pada kanker serviks, dan memberikan harapan lebih lanjut untuk pilihan pengobatan baru dengan kemanjuran yang lebih besar dan profil keamanan yang dapat dikelola,” ujar dr. Nadia.

Mulai tahun 2022 di Indonesia, imunoterapi bagi pengobatan kanker serviks telah tersedia, khususnya bagi pasien yang didiagnosis dengan kanker serviks stadium lanjut.

Meski tidak menyembuhkan, pengobatan ini dapat memperpanjang ketahanan hidup pasien dengan kanker serviks stadium. Misalnya, kata dr. Nadia, bagi pasien yang

divonis usianya tinggal 6 bulan lagi, dengan imunoterapi angka hidupnya bisa bertambah menjadi 2 tahun.

“Karena memang, begitu kanker sudah di stadium lanjut, maka tujuan dari pengobatannya adalah untuk memperpanjang ketahanan hidupnya. Sementara untuk stadium dini, biasanya digunakan pada pasien yang sudah selesai operasi. Akan dilihat, apa pemulihan dan penyembuhannya lebih bagus atau tidak,” ujar dia.

Dalam perjuangan melawan kanker, semangat, harapan, kesehatan emosional dan mental perlu dijaga pada diri pasien, dengan dukungan keluarga dan lingkungan, serta terdapat dalam menjalankan terapi dan pengobatan kanker sesuai arahan dokter sangatlah penting, kualitas dan harapan hidup dapat terus terjaga. ● tom

## SAMBUNGAN

“Yang penting juga dalam proses ini kami sudah mendapatkan dua industri farmasi yang akan kami tindaklanjuti menjadi pidana,” kata Penn.

Ia mengungkapkan bahwa Kedepuitan IV BPOM telah ditugaskan untuk menelisik dua industri farmasi tersebut bersama dengan pihak kepolisian. Saat ini, katanya, kedua

## BPOM Sebut Kasus Gangguan Ginjal Akut...

industri farmasi dalam proses penyidikan.

“Jadi kedepuitan IV, yaitu kedepuitan bidang penindakan dari BPOM sudah kami tugaskan untuk masuk ke industri farmasi tersebut berkerjasama dengan kepolisian dan akan segera melakukan penyidikan untuk menuju pada pidana perkara pidana,”

ujanya.

Kedua perusahaan farmasi tersebut dijerat pidana dikarenakan kandungan etilen glikol (EG) dan dietilen glikol (DEG) sangat tinggi pada obat yang diproduksi keduanya.

“Karena ada indikasinya bahwa kandungan dari EG dan DEG di produknya itu tidak hanya dalam konsen-

trasi sebagai kontaminan tapi sangat-sangat tinggi. Dan tentu saja sangat toxic dan itu bisa cepat diduga bisa mengakibatkan ginjal akut dalam hal ini,” jelasnya.

Namun, Penny belum mau menyebutkan siapa saja dua industri farmasi yang akan dipidanakannya.

Dirinya berjanji akan me-

## DARI HAL 1

nyampaikan secara detil kepada masyarakat dalam waktu dekat.

“Sehingga untuk dua, dua industri farmasi, mungkin saya tidak menyebutkan sekarang karena prosesnya masih berlangsung dan akan segera nanti tentu akan kami komunikasikan kepada masyarakat,” kata Penny. ● mar

## Sri Mulyani Sebut 60 Negara Berpotensi...

kondisi distress, yang kemungkinan bisa kemudian memicu krisis utang maupun krisis keuangan atau krisis ekonomi,” ujar Sri Mulyani dalam acara PLN: Leaders Talk Series #2, Rabu (26/10).

Ia menyebutkan, kondisi sejumlah negara terlintas utang disebabkan sejumlah faktor.

Mulanya, pandemi Covid-19 telah membuat APBN suatu negara bekerja sangat keras untuk memulihkan sektor kesehatan dan ekonomi, namun seiring terkendalinya pandemi dan pulihnya ekonomi membuat terjadinya disrupsi dari sisi rantai pasok sebab permintaan meningkat pesat.

Hal itu memicu terjadinya kenaikan harga sejumlah komoditas, yang kemudian semakin diperparah akibat

terjadinya perang antara Rusia dan Ukraina.

Perang kedua negara ini telah membuat terjadinya krisis pangan, pupuk, dan energi, sehingga berdampak pada lonjakan inflasi di seluruh negara.

Alhasil, lonjakan inflasi itu direspons oleh bank-bank sentral di seluruh dunia dengan menaikkan likuiditas dan menaikkan suku bunga acuan.

Seperti bank sentral Amerika Serikat, yang sepanjang tahun ini sudah menaikkan suku bunga 300 basis poin.

Kebijakan itu pun membuat dollar AS menguat, memukul seluruh mata uang di dunia meningkat sebagian besar transaksi perdagangan di dunia menggunakan dollar

AS.

Tren kenaikan suku bunga acuan juga turut berdampak pada meningkatnya biaya utang.

“Kondisi inilah yang kemudian menimbulkan tekanan semakin besar, banyak negara situasinya sudah rapuh waktu terjadi pandemi karena mereka harus melakukan banyak langkah-langkah extraordinary, termasuk menggunakan instrumen fiskalnya, maka negara ini kemudian semakin rapuh,” ungkap Sri Mulyani.

Kementerian Keuangan (Kemkeu) sebelumnya mencatat, posisi utang pemerintah mencapai Rp 7.420,47 triliun atau setara 39,30 persen terhadap produk domestik bruto (PDB) hingga akhir September 2022.

Nilai utang itu naik Rp 183,86 triliun dari sebelumnya sebesar Rp 7.236,61 triliun di Agustus 2022.

Kendati terjadi kenaikan, Kemkeu menyebut peningkatan tersebut masih dalam batas aman karena rasio utang pemerintah masih jauh di bawah batas maksimal yang ditentukan dalam Undang-Undang yang mencapai 60 persen dari PDB.

“Rasio utang terhadap PDB dalam batas aman, wajar, serta terkendali diiringi dengan diversifikasi portofolio yang optimal,” ungkap Kemkeu seperti dikutip dari buku APBN KiTa edisi Oktober 2022, Selasa (25/10).

Kemkeu menjelaskan, peningkatan jumlah utang pemerintah tak lepas dari kebutuhan pembiayaan yang

meningkat cukup pesat sebagai dampak dari kebutuhan belanja APBN selama pandemi mulai tahun 2020.

Pelebaran defisit merupakan kebijakan yang diambil oleh hampir semua negara agar ekonomi tetap terjaga.

Akibat pandemi, ekonomi tidak bergerak karena adanya kebijakan PPKM di Indonesia dan lockdown di sebagian negara sehingga untuk membiayai kegiatan, termasuk perlindungan sosial, diperlukan pembiayaan yang menjadi tulang punggung akibat penerimaan negara tidak mencapai target.

“Hal tersebut berdampak pada kenaikan rasio utang terhadap PDB. Pemerintah tetap berkomitmen untuk terus mengelola utang dengan hati-hati,” tulis Kemkeu. ● mar

## Tingkat Keterisian RS Naik 19,88%...

kasus konfirmasi COVID-19 hanya 1.703 kasus, namun tingkat kenaikan itu nyaris bertambah dua kali lipat menjadi 3.008 kasus pada esoknya atau 25 Oktober 2022.

Pada Rabu (26/10), penambahan kasus juga tetap bertambah menjadi 3.048 kasus.

Ada tiga provinsi yang memiliki penambahan kasus konfirmasi tertinggi harian. “Yakni DKI Jakarta, Jawa Barat dan juga Jawa Timur,” katanya.

Dia menjelaskan, pemerintah juga mengingatkan agar seluruh pihak waspada karena subvarian COVID-19 Omicron yakni XBB telah masuk

ke Indonesia.

“Sejak 26 September hingga 25 Oktober 2022, tercatat ada empat kasus terkonfirmasi varian kasus XBB ini di Indonesia, dan diketahui bahwa semuanya selesai masa isolasi mandiri dan dinyatakan sembuh,” demikian Reisa Broto Asmoro.

Juru Bicara Satuan Tugas (Satgas) Covid-19 Reisa Broto Asmoro mengatakan, saat ini status pandemi Covid-19 masih berlangsung.

Hal tersebut berdasarkan pernyataan badan kesehatan dunia (WHO).

“Hingga saat ini status pandemi Covid-19 dinyatakan masih terus berlangsung oleh

badan kesehatan dunia atau WHO,” ujar Reisa dalam keterangan pers secara virtual yang disiarkan YouTube Sekretariat Presiden, Kamis (27/10).

“Hal ini dikarenakan masih banyaknya negara ditemukan infeksi Covid-19 termasuk Indonesia. Bahkan, ada 24 negara yang sedang mengalami kenaikan jumlah kasus beberapa waktu belakangan ini,” katanya lagi.

Menurut Reisa, kondisi tersebut sering dikaitkan dengan varian terbaru Covid-19, yakni varian XBB atau BA.2.10. Varian terbaru ini merupakan mutasi dari sub varian BA.2 Omicron.

Varian itu pertama kali diidentifikasi pada Agustus 2022.

“Negara kita sudah pernah mengalami lonjakan kasus setelah munculnya varian Alpha, varian Delta lalu varian Omicron. Oleh karena itu, kita harus waspada, apalagi Kementerian Kesehatan telah mengumumkan bahwa varian XBB sudah masuk dan ditemukan di Indonesia,” ujarnya lagi.

Diberitakan sebelumnya, pemerintah kembali mengumumkan adanya penambahan kasus harian Covid-19. Per Rabu (26/10) pukul 12.00 WIB, kasus Covid-19 bertambah 3.048 kasus dalam 24 jam

terakhir.

Dengan demikian, total kasus Covid-19 di Indonesia mencapai 6.478.720 terhitung sejak kasus pertama diumumkan Presiden Joko Widodo pada 2 Maret 2020.

Data yang sama menunjukkan, ada penambahan kasus sembuh. Dalam sehari, jumlahnya bertambah 1.458. Dengan demikian, total kasus sembuh Covid-19 hingga kini tercatat 6.298.740.

Di sisi lain, masih ada 24 pasien Covid-19 yang meninggal dunia dalam periode 25-26 Oktober 2022. Penambahan itu membuat total kematian akibat Covid-19 mencapai 158.499 orang. ● han

## Taipan Transgender Thailand Beli...

telah blak-blakan tentang pengalamannya sebagai seorang wanita transgender.

Dia mengatakan dalam sebuah pernyataan bahwa Organisasi Miss Universe adalah “tambahan yang kuat dan strategis” untuk portofolio perusahaannya.

“Kami berusaha tidak hanya untuk melanjutkan warisannya dalam menyediakan platform bagi individu yang bersemangat dari berbagai latar belakang, budaya, dan tradisi,

tetapi juga untuk mengembangkan merek untuk generasi berikutnya,” tambahnya, dikutip BBC.

“Hubungan kami dengan mitra global dan merek tidak pernah lebih kuat, dan pendekatan progresif kami terus memposisikan kami di garis depan industri kami,” terang Kepala eksekutif Organisasi Miss Universe Amy Emmerich dan presiden Paula Shugart.

Seperti diketahui, Organisasi Miss Universe dimiliki bersama oleh Trump dari 1996 hingga 2015.

Mantan Presiden Amerika Serikat (AS) itu menjual perusahaannya itu setelah dua mitra

televisi mengatakan mereka tidak akan menyiarkan kontes tersebut.

Ini terkait atas komentar yang dibuat Trump tentang imigran ilegal pada kampanye kepresidenannya pada 2016.

Dia juga dikritik ketika mantan Miss Universe Alicia Machado mengklaim Trump memanggilya “Miss Piggy”.

Model kelahiran Venezuela itu mengatakan sebutan itu dibuat ketika dia menambah berat badan setelah memenangkan kontes pada

1996.

“Ketika saya membeli kontes itu bertahun-tahun yang lalu, mereka berada dalam masalah serius,” kata Trump dalam sebuah pernyataan menyusul penjualan perusahaannya itu ke agen bakat AS WME-IMG pada 2015.

“Merupakan kehormatan besar membuat mereka begitu sukses. Kontes sekarang berada di tangan perusahaan besar yang akan menggiring mereka ke tingkat kesuksesan yang lebih besar lagi,” lanjutnya.

Pembelian ini terjadi saat

Sakit King Abdul Aziz Makkah dan 5 di antaranya telah dapat melanjutkan perjalanan umrah. Satu masih dalam perawatan,” lanjut Judha.

Atas kejadian itu, Kemlu RI menyampaikan duka cita dan KJRI Jeddah telah memberikan bantuan kepada jamaah dan WNI yang terdampak. ● mar

## Bus Jamaah Umrah Kecelakaan...

merupakan kecelakaan tunggal.

“Kecelakaan bus jamaah umrah di wilayah Makkah. Pada tanggal 25 Oktober 2022 telah terjadi kecelakaan tunggal pada bus yang membawa jamaah WNI yang ada di wilayah Makkah. Kejadiannya tanggal 25 Oktober, pukul 11.30 malam,” jelas Judha dalam

press briefing Kemlu di Jakarta, Kamis (27/10).

Judha menyampaikan, dua WNI yang meninggal adalah penumpang bus dan muthawif. KJRI Jeddah pun telah mengirimkan tim perlindungan WNI ke wilayah Makkah.

“Ketika mendapatkan informasi ini KJRI Jeddah segera mengirimkan tim perlindungan

WNI ke wilayah Makkah untuk berkomunikasi dengan otoritas setempat diperoleh informasi bahwa kecelakaan ini merupakan kecelakaan tunggal yang tidak melibatkan pihak lain. Nah kecelakaan ini menewaskan dua warga negara Indonesia yaitu driver penumpang dan juga muthawif,” ujarnya.

Lebih lanjut, tercatat sebanyak 6 jamaah mengalami luka-luka. Beberapa ada yang di rawat di Rumah Sakit King Abdul Aziz Makkah. Ada juga yang telah dapat melanjutkan umrah kembali.

“Sedangkan tercatat 6 jamaah umrah yang mengalami luka-luka. Saat ini untuk yang luka-luka dirawat di Rumah

## Pentingnya Penanganan Wasir yang Cepat dan Tepat

**JAKARTA (IM)** - Wasir dikenal sebagai suatu kondisi di anus yang mengakibatkan rasa tidak nyaman saat duduk.

Dikenal dengan istilah ambeien, wasir terjadi akibat pembengkakan pembuluh darah di dalam atau sekitar anus.

Penderita umumnya menemukan gumpalan daging di daerah anus.

Akibatnya, pengidap wasir akan mengalami rasa sakit saat buang air besar, menemukan bercak darah di tinja, serta merasa gatal dan iritasi di sekitar anus.

Jika tidak cepat diatasi, rasa sakit akan semakin parah karena pasien kemungkinan memerlukan tindakan bedah untuk menghilangkan tonjolan di anus.

Dampaknya berbahaya jika diabaikan, nemia, pendarahan terus-menerus yang mengancam jiwa, terputusnya aliran darah dan oksigen, serta komplikasi kesehatan lainnya.

Nyatanya, wasir dengan tingkat keparahan ringan dan sedang dapat ditangani dengan mengonsumsi suplemen herbal secara rutin.

Rendahnya asupan serat dapat menimbulkan wasir yang risikonya besar bila tidak diobati.

Kemungkinannya harus operasi.

Menurut ahli gizi, bahan bisa menyebabkan komplikasi.

“Kurangnya asupan serat merupakan salah satu penyebab seseorang menderita wasir, padahal serat berfungsi merangsang aktivitas usus untuk mengeluarkan feses secara teratur,” ujar Ahli gizi independen Ulfah Mahardika Pramono Putri, S.Gz, Rabu (26/10).

“Konsumsi serat yang rendah akan menyebabkan sembelit karena feses yang keras sulit dikeluarkan dari sistem pencernaan,” kata dia menambahkan.

## SAMBUNGAN

## JPU Tegur Saksi Acay agar Tak Berbohong...

beberapa yang ada di dalam rumah Irjen Ferdy Sambo?,” kata JPU bertanya.

Menurut JPU, dalam BAP tersebut, Acay menjawab ada beberapa CCTV di dalam rumah Irjen Ferdy Sambo dan di kanopi rumah AKBP Ridwan. Namun, dalam persidangan pada Kamis (27/10/2022) ini, saat Jaksa bertanya adakah kamera CCTV di samping rumah Ferdy Sambo, Acay malah menjawab dia tak tahu pemilik rumah di samping rumah Duren Tiga Ferdy Sambo.

“Iyah rumahnya temanya saya satu angkatan,” kata Acay.

“Nah kan, jangan bohong, ini disumpah saudara, mengingatkan saja. Tadi mengatakan, ada di rumah

Menurut dr. L. Arif Firiandri Yulius, selaku direktur utama dan dokter spesialis gizi klinik Nutrif Clinic & Nutrif Farma mengatakan, buah-buahan seperti apel, pir, jeruk, dan pepaya dan sayuran seperti selada, timun, dan tomat merupakan sumber kaya serat.

“Serat mempermudah proses buang air besar dan pelunakan tinja, sehingga kita tidak perlu mengejan lebih kuat. Kalau kita mengejan lebih kuat, kita berisiko terkena wasir,” ujar dr. L. Arif.

Adapun alternatif lainnya adalah dengan mengonsumsi herbal. Ada komposisi bersinergi tiga kandungan alami yang berguna sebagai kandungan antiinfeksi dan satu kandungan lainnya yang berfungsi mengempiskan wasir.

Kandungan itu adalah ekstrak citrus sinensis yang berguna untuk mengobati wasir akut. Bahan ini mengandung vitamin C yang memperkuat dinding pembuluh darah anus.

Mengandung serat yang membantu melunakkan feses, daun ungu turut mengurangi peradangan dan nyeri pada anus.

Daun iler menyembuhkan peradangan luka wasir dan membantu proses penyembuhan wasir. Daun pegagan memiliki kandungan antiinfeksi yang mempercepat meredakan rasa nyeri.

“Keempat kandungan ini termasuk ekstrak alami, sehingga lebih aman dikonsumsi. Nutrafor Wazzir memiliki kandungan herbal lengkap tanpa efek samping, yang membantu meringankan gejala wasir dan meringankan gangguan peredaran darah di kaki atau varises,” ujar Bagus Arigunanto, Perwakilan dari Nutrafor Wazzir Novell Pharmaceutical Laboratories, Rabu (26/10).

Ia mengatakan, Suplemen herbal berbentuk kapsul yang juga mengandung serat ini diproduksi dengan standar internasional dan dapat dikonsumsi setiap hari untuk jangka panjang. ● tom

## InternationalMedia

**PEMIMPIN REDAKSI:** Osmar Siahaan  
**PELAKSANA HARIAN:** Lusi J, Prayan Purba.  
**PENANGGUNG JAWAB:** Bambang Suryo Sularso.  
**KORDINATOR LIPUTAN/FOTO:** Sukris Priatmo.  
**REDAKSI:** Frans G, Vitus DP, Berman LR, Bambang Suryo Sularso.  
**ARTISTIK:** M Rifki, James Donald, Indra Saputra.  
**SIRKULASI-PROMOSI:** A Susanto, Nurbayin, Slamet, Ahyar, Ferry.  
**AGEN:** SOLO (ABC), BELITUNG ( Naskafa Tjen). **PANGKAL PINANG** (Yuliani, John Tanzil), **BALIKPAPAN dan SAMARINDA** ( Cv Gama Abadi, Alan/Tatang), **MAKASSAR dan MANADO** (Jefri/Meike, Jemmy), **TARAKAN KALTIM** (Ali), **BALI** (Swasti), **PEKANBARU** (Bob), **SURABAYA, MEDAN dan PONTIANAK**.  
**KEUANGAN/IKLAN:** Citta.  
**BIRO BOGOR:** Subagiyo (Kepala Biro), Jaidarman.  
**BIRO TANGERANG:** Johan (Kepala Biro).  
**BIRO BEKASI:** Madong Lubis (Kabiro).  
**BIRO SEMARANG:** Tri Untoro.  
**BIRO BANDUNG:** Lyster Marpaung.  
**BIRO BANTEN:** Drs H Izul Jazuli (Kepala Biro), Stefano (Koordinator Berita Serang, Pandeglang dan Lebak).  
**BIRO LEBAK:** Nofi Agustina (Kabiro).  
**BIRO JAMBI:** Beni, Ratumas Sabar Riah, Rts Zuchriah.  
**HARGA ECERAN:** Rp 2.500./eks (di luar kota Rp 3.000./eks), Harga Langganan Rp 50.000./bulan.  
**PERCETAKAN:** PT. Internasional Media Promosindo  
**ALAMAT:** Jl. Kapuk Kamal Raya No. 40-A, Jakarta Barat. (isi di luar tanggung jawab percetakan).

Alamat Redaksi/Iklan : Gedung Guo Ji Ribao Lt 3  
 Jalan Gunung Sahari XI No. 291 Jakarta Pusat 10720  
 Tel : 021-6265566  
 Twitter: International Media @redaksi\_IM